

### 14-CENTENAIRE 18 NÈGREPELISSE SE SOUVIENT



**11 NOVEMBRE 2018** 

# "À nos poilus"

Fiches biographiques des soldats "Morts pour la France" dont le nom est inscrit sur le monument aux morts de la commune. Elles ont été réalisées par les élèves de 3e du Collège Fragonard pour illustrer une exposition "Sous les masques" (2015) et documenter un site internet 1914-1918-sous-les-masques.webnode.fr

#### **Contacts**

Collège Fragonard: 05 63 64 28 30

Le blog de frago:

<u>jean-honore-fragonard.entmip.fr</u>





### Pierre Agard 1895-1918

Pierre Agard est né le 15 août 1895 à Saint-Porquier. Il est le fils d'Antoine et de Marie Delpech (décédée au moment de son recensement).

Il résidait à Nègrepelisse où il était agriculteur.

Son degré d'instruction est de niveau 3, c'est-à-dire qu'il possédait le niveau du certificat d'études primaires. Pierre Agard mesurait 1m65. Il avait les cheveux noirs et les yeux châtains, son front était fuyant et son nez cave.

Pierre Agard a été mobilisé à compter du 28 août 1916 et affecté au 11eme régiment d'infanterie. Il est mort à 22 ans le 21 juillet 1918 au bois de Venteuil dans la Marne en Champagne. Il a obtenu la mention « Mort pour la France ».

Il a été cité à l'ordre de son régiment le 29 août 1918 : « Fusilier mitrailleur d'élite, discipliné, a toujours montré en toute circonstance le plus grand dévouement , il a été tué le 21 juillet 1918 en se portant a l'assaut des positions ennemies ».

Il est inhumé à la Nécropole nationale le Prieuré de Binson à Châtillon-sur-Marne, tombe 1673.

Auteur : Léa G. 3e E



### Jean BALTHASAR 1882- 1914

Jean Balthasar (ortographié Baltazard sur le monument aux morts), est né le 23 juin 1882 à Vaïssac. Il était le fils de Jean Balthasar et d'Anne Cousseran domiciliés à Albias.

Il était cultivateur et habitant de Nègrepelisse depuis le 16 avril 1917. Il avait les cheveux et les yeux châtains, les sourcils bruns, un nez moyen, un front ordinaire, un menton rond, une bouche moyenne, un visage ovale et mesurait 1 mètre 58. Son degré d'instruction était de 3.

Il a été mobilisé à partir du 13 août 1914 et a combattu dans le 81e régiment d'infanterie.

Jean Balthasar est « mort pour la France » le 5 septembre 1914 au Bois de la Reine (Meurthe et Moselle) à l'âge de 32 ans.

Il a été décoré de la Croix de Guerre et étoile de bronze et cité à l'ordre de son régiment le 1er août 1919 en ces termes : « soldat brave et dévoué ayant toujours fait preuve des plus belles qualités tombé glorieusement pour la France le 5 septembre 1914. »

Son nom figure également sur le monument aux morts d'Albias car ses parents y résidaient.

Auteur : Laetitia Lepinay 3e E





### Joseph BLANC 1873-1917

Géraud François Joseph Blanc est né le 20 Octobre 1873 à Nègrepelisse (seul le prénom Joseph figure sur le monument aux morts). Il était le fils de Géraud Henri Blanc et de Marie Robert. Il habitait à Nègrepelisse chez ses parents au moment de sa conscription.

Il avait les yeux gris foncé, un front droit, une bouche moyenne et un menton rond, son visage était ovale et il mesurait 1m73.

Anciennement élève à l'école des Arts et Métiers d'Aix en 1893, promotion 1890, il a été par la suite, chef de Dépôt à la Compagnie du Chemin de Fer du Nord à Somain.

Joseph Blanc est décédé le 14 Décembre 1917 à l'âge de 44 ans, tué par un obus de gros calibre lors du bombardement du dépôt d'Hazebrouck. Il est déclaré « mort pour la France » et a obtenu la légion d'honneur à titre posthume avec la citation suivante : « Sous-chef de service d'un zèle et d'un dévouement admirables. En août 1914, avait déjà puissamment aidé, à proximité de l'ennemi, à l'évacuation du dépôt de Souain (sic au lieu de Somain) où, grâce à son activité, 13 machines ont pu être sauvées. A été tué, le 14 décembre 1917, en assurant son service au cours d'un violent bombardement »

Ambre Ramalho, 3e F





#### Alfred BONGRAT 1892-1920

Alfred, Étienne, Jean Bongrat est né le 26 avril 1892 à Nègrepelisse, fils de Jean Bongrat et de Marie Thau.

Avant la guerre il était agriculteur, célibataire et résidait à Nègrepelisse. Son degré d'instruction générale était de 3; il avait donc le niveau du certificat d'études primaires. Il avait les cheveux et les yeux de couleur châtain, un front vertical, le nez bombé et il mesurait 1m 65.

Il a devancé l'appel en s'engageant volontairement dans l'armée pour 3 ans le 1er octobre 1912 et a été affecté au 11e Régiment d'infanterie.

Quand la guerre éclate, il est affecté à la 10° division de Cavalerie le 2 août 1914 et il est nommé caporal le 6 mars 1914. Par la suite, il est successivement passé au 11° Régiment d'infanterie le 7 mars 1916, au 104° régiment d'infanterie le 15 août 1917, et au 11° Régiment d'infanterie le 1° octobre 1917. Enfin, le 20 mai 1918, il est passé à l'Aviation en qualité de mitrailleur.

Alfred Bongrat est décédé le 31 juillet 1920 à Nègrepelisse à l'âge de 28 ans des suites d'une tuberculose pulmonaire.

Auteur: Victor Giraud 3e E



### François BOURDONCLE

1884-1914

rançois, Antoine BOURDONCLE est né le 12 juillet 1884 à Caussade dans le Tarn et Garonne, mais il résidait à Nègrepelisse ainsi que ses parents Antoine Bourdoncle et Jeanne Catusse.

Il exerçait la profession de cultivateur.

Il avait les cheveux, les sourcils et les yeux châtain, un front large, un nez et une bouche de taille moyenne et un visage ovale. Il mesurait 1m66.

Son degré d'instruction générale était de 0 ; ce qui signifie qu'il ne savait ni lire ni écrire.

François Bourdoncle était marié quand la guerre a éclaté.

Mobilisé le 4 août 1914, il a combattu dans le 11e régiment d'infanterie.

Il est « Mort pour la France» le 23 octobre 1914 à Ancemont à l'ambulance 1/67 dans la Meuse. Il avait 30ans.

Auteur: Justine Sauveur 3e E



#### Pierre BORDERIES 1885-1915

Pierre Borderie (orthographié Borderies sur le monument aux morts) est né le 31 Janvier 1885 à Genebrières au lieu-dit Les Tourons. Il était le fils de Vital Borderie (décédé au moment de son recensement) et de Jeanne Boyé.

Il était cultivateur et habitait au lieu-dit Las Planes commune de Nègrepelisse le 24/11/1909 au moment de son mariage avec Mathilde Séguy.

Il avait des cheveux et des sourcils châtains, des yeux gris, un visage ovale et un menton rond ainsi qu'un front dégarni et une bouche et nez moyen.ne. Il mesurait 1m59. Son degré d'instruction était de 0; ce qui signifie qu'il ne savait ni lire ni écrire.

Pierre Borderie a été mobilisé le 4 août 1914 et a été incorporé au 122e régiment d'infanterie à partir du 7 janvier 1915.

Il est « mort pour la France » à 30 ans, « tué à l'ennemi », le 8 décembre 1915 lors du combat du bois de la baraque au sud-ouest de Tahure dans la Marne.

Lazare Hottin, 3e F





### Alfred BOURDONCLE 1890-1917

Alfred, Léon Bourdoncle est né le 5 janvier 1890 à Bruniquel. Sa profession était cultivateur. Il est le fils de Jean Bourdoncle et de Rosalie Laforme. Il vivait à Négrepelisse. Il avait les cheveux châtain et les yeux gris clair. Il avait un front d'inclinaison moyenne, un nez rectiligne. Il mesurait 1 mètre 64. Son degré d'instruction générale était de 3.

Mobilisé le 7 août 1914, il a été nommé adjudant le 28 juillet 1916 et il est passé au 401e régiment d'infanterie le 6 novembre de la même année.

Alfred Bourdoncle a été cité à l'ordre de son régiment le 16 décembre 1916 : « chef de section très courageux qui au cours du combat du 15 décembre a brillamment enlevé sa section à l'assaut des positions ennemies toujours en tête de ses hommes, les entraînant par son exemple, a réussi à atteindre l'objectif assigné en montrant dans toutes les circonstances de la lutte les plus belles qualités de bravoure et de sang-froid ».

Il est décédé le 27 octobre 1917 à l'âge de 27 ans, au cours du combat de Merckem près d'Ypres en Belgique. Il est enterré dans la Nécropole nationale Notre-Dame-de-Lorette située dans le Pas de calais à Ablain-Saint-Nazaire.

Auteur : Carla C. 3e E



### 14-CENTENAIRE 18 NÈGREPELISSE SE SOUVIENT



#### Élie BOUTON 1897-1918

Lie Bouton est né le 31 Décembre 1897 à Nègrepelisse. Sa profession est agriculteur. Il est le fils de Jean-Pierre Bouton et de Jeanne Courbières domiciliés à Nègrepelisse. Son degré d'instruction est de niveau 3. Il avait les yeux et les cheveux châtain, le front d'une hauteur moyenne et de largeur petite, son nez était convexe, avec une base horizontale et une hauteur moyenne. Il mesurait 1mètre 70.

Élie Bouton a été mobilisé le 11 janvier 1916, puis il a été réformé temporairement le 4 juillet 1916 en raison d'une congestion des sommets hémoptysies (une maladie des bronches), puis de nouveau incorporé à l'armée le 10 octobre 1916. Il a combattu dans le 164e régiment d'infanterie et il a été nommé caporal le 16 septembre 1918.

Il a été décoré de la Croix de guerre avec étoile de Vermeil et cité à l'ordre du 35e corps d'armée le 19 octobre 1918 : « Le 27 Septembre 1918 armé d'un fusil mitrailleur s'est lancé sur l'ennemi qui résistait et est arrivé le premier sur sa position, a mis en batterie et fait éprouver des pertes sensibles à l'adversaire qui contre attaquait ; s'est également signalé pendant les combats du 28 au 30 Septembre »

Élie Bouton est décédé le 28 Novembre 1918 à Nègrepelisse

Auteur : Clélia G. 3e E





#### Albert BOYER 1897-1917

Albert Boyer est né le 18 décembre 1897 à Bioule dans le canton de Nègrepelisse. Sa profession était agriculteur. Il était le fils de Jean Boyer et de Marie Maynard qui étaient domiciliés à Nègrepelisse. Son degré d'instruction était de 1, cela signifie qu'il ne savait que lire.

Il avait les cheveux et les yeux châtains, il avait le visage ovale. Son front était fuyant, de hauteur et de largeur moyenne. Le dos de son nez était moyen, sa base était abaissée, de hauteur et de largeur moyenne. Il mesurait 1,68 mètre.

Incorporé à compter du 28 août 1916, il a combattu dans le 88° régiment d'Infanterie à partir du 12 Mars 1917.

Il est décédé le 24 Septembre 1917 à l'Hôpital de Sablons à Compiègne (à la suite de blessures de guerre, en service commandé), mort pour la France. Il avait 19 ans.

Albert Boyer a été décoré en 1921, à titre posthume, de la médaille militaire, accompagnée de la citation suivante : « Brave soldat tombé pour la France le 24 Septembre 1917 ». Il a également reçu la Croix de guerre, étoile de bronze.

Auteur : Lucie V. 3e E



### Édouard CASQUET<sub>1896-1917</sub>

Jean, Édouard Casquet est né le 2 juin 1896 dans la commune de Nègrepelisse (82). Il était le fils de Jean Casquet et d'Anne Gaubil. Il était agriculteur. Il avait les cheveux châtains, un visage rempli, un front et un nez de taille moyenne. Il mesurait 1 mètre 63.

Il a été mobilisé le 12 avril 1915. Il combattait dans le 6e régiment d'infanterie quand il fut blessé mortellement le 2 janvier 1917 par un éclat d'obus qui lui causa une fracture du crâne, dans le village de Louvemont. Il est décédé des suites de ses blessures le 6 janvier 1917 à l'ambulance 12/20 de Fontaine-Routon dans la Meuse.

Il est «Mort pour la France» à l'âge de 20 ans.

Édouard Casquet a été décoré à titre posthume de la Médaille Militaire et de la Croix de guerre avec palme avec la citation suivante : «Soldat très brave qui a toujours su montrer les qualités d'endurance et d'entrain. A été blessé grièvement à son poste de garde par un éclat d'obus le 2 janvier 1917».

Auteur: David Lenestour 3e E



#### Louis CATUSSE 1882-1914

ouis Catusse est né le 8 octobre 1882 à Nègrepelisse. LI était le fils d'Antoine Catusse et d'Anne Delpech domiciliés à Nègrepelisse et exerçait la profession de cultivateur.

Il avait les cheveux et les sourcils bruns, les yeux châtain. Son front était ordinaire, son nez et sa bouche étaient de taille moyenne, son menton était rond et pour finir son visage était ovale. Il mesurait 1 mètre 63. Son degré d'instruction générale était de niveau 1 (ce qui signifie qu'il ne savait que lire ).

Louis Catusse a été mobilisé le 13 Août 1914 et a combattu dans le 81ème Régiment d'infanterie.

Il est « Mort pour la France » tué à l'ennemi, le 2 Octobre 1914, à Lunéville dans la Meurthe et Moselle.

Il était âgé de 31 ans.

Auteur: Clélia G. 3e E



#### Léon CAYLA 1881-1919

Léon Cayla est né le 16 novembre 1881 à Montalzat. Ses parents, nommés Eugénie Lafitte (mère décédée lors de son recensement) et Jean Cayla vivaient à Bioule. Il a habité à Nègrepelisse en 1909 puis à nouveau en 1911 (C'est pour cette raison qu'il est sur le monument aux morts de Nègrepelisse.)

Il mesurait 1m 67, avait des cheveux et des sourcils noirs. Il avait des yeux châtains et un visage rond, ainsi qu'un gros nez et une grande bouche mais aussi un front bombé et un menton à fossettes. Son niveau d'instruction était de 3 (il est allé à l'école jusqu'à 13 ans environ.) Avant de partir à la guerre, il travaillait comme domestique. Il faisait partie du 13° régiment d'artillerie et a fait son service militaire de 1902 jusqu'en 1905. Il fut mobilisé pour la guerre le 3 août 1914 et a combattu 4 ans.

Il est mort à l'hôpital de Vannes (en Bretagne, dans le département du Morbihan), le 15 janvier 1919, à 37 ans des suites d'une maladie contractée alors qu'il était en service.

Auteur : Gaëlle Loupias 3e E



#### Bernard CHANABÉ

1882-1915

Bernard Chanabé est né le 9 février 1882 à Nègrepelisse. Il est le fils de feu Bernard Chanabé et d'Anne Causseran, résidant à Nègrepelisse et était cultivateur.

Il avait les cheveux, les sourcils et les yeux châtains. Son nez était dit «moyen», son front «ordinaire», sa bouche «moyenne», son menton «rond», et son visage «ovale». Il mesurait 1m 63. Son degré d'instruction générale était de 3.

Il a été rappelé à l'activité par la mobilisation générale le 1er août 1914 et a rejoint le 83e régiment d'infanterie le 13 août 1914 à l'âge de 32 ans. Il était alors marié à Marie Gayral et avait trois enfants (Émilie, Germaine et Émile).

Bernard Chanabé a été tué le 9 mai 1915 à Vermelles, dans le Pas de Calais, (tué à l'ennemi). Il est mort pour la France.

Auteur : Laura Dalpra 3e E



#### Bernard CHARLES

1886-1914

Bernard, Aurélien CHARLES est né le 19 août 1886 à Montricoux, canton de Nègrepelisse dans le Tarn et Garonne, il travaillait comme cultivateur. Il était le fils de Antoine Charles et de Laurencie Féral qui étaient domiciliés à Montricoux.

Son nom est inscrit sur le monument au mort de Nègrepelisse car le 1er décembre 1913 il a déménagé dans la commune de Nègrepelisse.

Son degré d'instruction était de 3 ce qui voulait dire qu'il possédait une instruction primaire plus développée, il avait le niveau du certificat d'études primaires.

Bernard Charles mesurait 1m53, il avait les cheveux, les sourcils châtain, les yeux marron foncés, son front était couvert, le nez et la bouche étaient moyens, le menton et le visage ronds.

Il fut mobilisé le 3 août 1914. Il est décédé le 15 octobre 1914 à 28 ans à Vermelles dans le département du Pasde-Calais ; il combattait alors dans le 281ème régiment d'infanterie.

Auteur : Phiby Delannoy 3e E





#### Maurice COUDRÉ 1897-1918

Maurice Coudré est né le 4 Décembre 1897 à Nègrepelisse d'Antoine COUDRÉ et Marie BAU.

Lors de sa mobilisation le 11 Janvier 1917, alors qu'il avait 19 ans, Maurice COUDRÉ vivait à Bordeaux et était employé de commerce. Il mesurait 1m61, avait un visage ovale avec des yeux et des cheveux châtains, un nez moyen et un front ordinaire. Son degré d'instruction était de niveau 3.

Il appartenait au 16e régiment d'artillerie de campagne et était canonnier conducteur de 2e classe.

Maurice COUDRÉ est mort le 3 Octobre 1918 à Révigny dans la Meuse à 21 ans, à l'ambulance 13/83 d'une maladie contractée en service commandé. Il porte la mention « Mort pour la France ».

Il a été décoré de la Croix de Guerre et a été cité à l'ordre de son régiment le 15 Avril 1917 en ces termes : « Très bon téléphoniste dévoué et actif. A pris part à des patrouilles d'infanterie à proximité des lignes ennemies et a accompli la mission avec crânerie et beaucoup d'entrain. »

Auteur : Laurine Barachin 3e E



#### Pierre COUSTAUT

1896-1915

Pierre Coustaut (orthographié COUSTANT sur le monument aux morts) est né le 21 Juin 1896 à Genebrières (Canton : Monclar, Département : Tarn-et-Garonne) mais a résidé à Nègrepelisse. Il était le fils de François Coustaut et de Jeanne Soulié et avait pour profession cordonnier.

Il a été décrit comme une personne ayant les cheveux noirs, les yeux châtains, le front fuyant, le nez convexe et le visage ovale. Il mesurait 1m68. Son degré d'instruction était de 3.

Il a été mobilisé le 13 Avril 1914 alors qu'il avait 17 ans et a rejoint le 80e régiment d'Infanterie.

Il est décédé le 10 Octobre 1915 à 19 ans, après avoir contracté une maladie, à l'hôpital de Millau dans l'Aveyron.

Il a reçu la mention : « MORT POUR LA FRANCE ».

Auteur : Éva Champagne 3e E





### Jean COUSTILLÈRES

1882-1915

Jean COUSTILLÈRES (orthographié COUSTILLIÈRES sur le monument aux morts) est né le 26 mai 1882 à Nègrepelisse, fils de Pierre Coustillères et de Marie Laparra, résidant à Nègrepelisse. Il était cultivateur.

Son degré d'instruction était de 3 : il possédait donc le niveau du certificat d'études primaires. Il avait les cheveux et les sourcils bruns, un front ordinaire, un nez moyen, les yeux châtain, le visage ovale, une bouche moyenne. Il mesurait 1m 61.

Il a été mobilisé le 13 août 1914 et a combattu dans le 281e régiment d'infanterie.

Jean Coustillères est mort le 11 mai 1915, à 33 ans, à Vermelles-Loos dans le Pas de Calais. Il a été cité à l'ordre de sa division le 3 juin 1919 : « bon soldat plein de bravoure qui est mort vaillamment pour son pays à Vermelles le 11 mai 1915 ».

Il a également été décoré de la Croix de guerre, étoile d'argent et de la Médaille Militaire le 1er juillet 1919.

Auteur : Margot Crublé 3e E





### François COUTENS 1893-1917

François Coutens est né le 14 août 1893 à Nègrepelisse. Il était le fils de François, Isidore Coutens et de Marie Pradines. Il résidait à Nègrepelisse et était ouvrier agricole.

Son degré d'instruction était de 3 ; il possédait donc le niveau du Certificat d'études primaires.

François avait des cheveux et des yeux châtain foncé, un front moyen, un nez convexe, son visage était étroit et il mesurait 1 mètre 60.

Incorporé à compter du 28 novembre 1913, il est passé au 7° régiment d'infanterie le 4 février 1914 et il a été nommé caporal le 18 avril de la même année.

Il a été blessé le 11 mai 1915 à Roclincourt (commune française située dans le département du Pas-de-Calais). Puis, il est passé le 20 mars 1917 au 205e régiment d'infanterie.

Blessé à la jambe gauche par de multiples éclats d'obus, François Coutens est décédé à l'âge de 24 ans à Beaurieux dans l'Aisne à l'ambulance 3/53, le 7 décembre 1917. Il a été décoré de la Médaille Militaire par ordre du Général en chef le 3 janvier 1918 et a obtenu également la mention « Mort pour la France ».

Auteurs: Jimmy Morales et Stéphane P 3e A





#### Germain CUZARD1184-1914

Germain Cuzard est né le 31 octobre 1884 à Nègrepelisse. Il était le fils de Jean Baptiste Cuzard et de Marguerite BARDY. Il résidait à Nègrepelisse où il était cultivateur, marié à Léonie Meilleurat qu'il épousa le 15/03/1910

Son degré d'instruction est de niveau 3, il possédait donc le niveau du certificat d'études primaires. Germain Cuzard mesurait 1m6. Il avait les yeux châtain, un nez moyen, les cheveux et sourcils bruns, un front ordinaire, une bouche moyenne et un visage ovale.

Germain Cuzard a été mobilisé à compter du 4 août 1914 et affecté au 11° Régiment d'Infanterie.

Il est « Mort pour la France » à 30 ans le 25 août 1914 à Eton dans la Meuse, déclaré disparu le 28 août 1914.

Susie G. 3e A





#### Gérard D' AMADE 1895-1915

Gérard, Marie-Joseph, Simon, Jude, Bernard D'Amade est né le 13 Décembre 1895 dans la commune de Pau.

Il est le fils du général Albert, Gérard, Léo D'Amade et de Nelly, Pauline, Amélie, Marie de MIEULET de RICAUMONT La famille D'Amade possédait sur la commune de Nègrepelisse, non loin de Saint-Étienne de Tulmont un grand domaine et le château des Barrayrous depuis le XVIIIe siècle ; ce qui explique la présence de son nom sur les monuments aux morts de ces deux communes.

Issu de l'école militaire spéciale de Saint Cyr, Gérard D'Amade a combattu durant la guerre comme sous-lieutenant au 131e régiment d'infanterie.

Il a été tué le 26 janvier 1915 à l'âge de 19 ans, au cours d'une reconnaissance de nuit, au Bas Jardinet en Argonne dans la commune de Boureuilles dans la Meuse. Il a été promu Chevalier de la Légion d'Honneur à titre posthume et décoré de la Croix de guerre avec palme. Il a également été cité à l'ordre de l'Armée : «Vaillant officier, à peine arrivé au corps, n'a pas hésité à remplir une mission périlleuse. Est tombé glorieusement à quelques mètres des tranchées ennemies».

Auteur: David Lenestour 3e E



### Dominique DARAN<sub>1890-1918</sub>

Dominique Daran est né le 6 juin 1890 à Escanecrabe dans le département de la Haute-Garonne. Sa profession était cultivateur et il était le fils de feu Jean-François Daran et d'Anne Cambus domiciliés à Escanecrabe.

Il avait les cheveux marron clair, ses yeux étaient bleugris, son front et son nez étaient de taille moyenne et son visage de forme ovale. Il mesurait 1m64 et son degré d'instruction générale était de 2.

Dominique Daran a été rappelé à l'activité le 1er Août 1914 lors de la mobilisation générale et affecté au 83e Régiment d'Infanterie de St Gaudens à partir du 6 août 1914. Blessé à la cuisse droite le 22 août de la même année à Jéhonville près de Bertrix en Belgique, il a été évacué puis est reparti aux armées le 20 octobre.

Il est disparu au combat à Locre en Belgique le 23 avril 1918 et déclaré décédé le même jour de blessure mortelle. il avait 27 ans.

Le jugement de son décès a été rendu par le tribunal civil de Montauban et transcrit sur les registres de la mairie de Nègrepelisse le 3 juin 1920.

Auteur : Laura Dalpra 3e E



#### Marcelin DAUMONT 1895-1915

Marcelin DAUMONT (orthographié Daumond sur le monument aux morts) est né au lieu-dit Lavesque dans la commune d'Albias le 17 mars 1895. Il habitait à Albias avec ses parents Jean Daumont et Marie COSTES au moment de sa conscription.

Il avait les cheveux noirs, les yeux châtains, un front vertical et un nez relevé et cave. Il mesurait 1m 61. Il possédait le niveau du Certificat d'études primaires et était cultivateur.

Il est incorporé le 19 décembre 1914 et a combattu dans le 122ème régiment d'infanterie. Il meurt à 19 ans d'une méningite aigüe contractée sur le champ de bataille, à l'hôpital mixte de Rodez le 23 janvier 1915 après seulement 45 jours.

Jocelyn GARCIA 3D et Florian SALVADOR 3E



#### Albert DOUX 1892-1919

Albert, Jean Doux, fils de Pierre et de Marie Bourdoncle est né le 25 novembre 1892 à Albias, exactement au lieu-dit Maubert. Albert Jean était un soldat aux cheveux noirs et aux yeux châtains. Il avait le front cave et le visage long et mesurait 1,65 mètres.

Il était cultivateur. Son degré d'instruction était de 3 ; il possédait donc le niveau du Certificat d'études primaires.

Il a été incorporé à compter du 10 Octobre 1913 et a combattu au 11e régiment d'infanterie. Le 22 Août 1914, il est tombé aux mains de l'ennemi lors de la bataille de Bertrix (en Belgique) et a été interné au camp de prisonniers de Cassel (en Allemagne).

Albert Doux est mort le 27 Janvier 1919 à Enschede aux Pays-Bas des suites d'une maladie contractée en captivité. Il avait 26 ans.

Son nom apparaît également sur le monument aux morts d'Albias.

Youna Ribard 3°F



#### Alfred FÉRAL 1893-1918

Alfred Féral (prénom André sur le monument aux morts) est né le 25 avril 1893 à Nègrepelisse et résidait à Puygaillard. Il était agriculteur. Il était le fils de Pierre Féral et de Mélanie ANDRIEU. Son niveau d'instruction était de 2 : il savait lire et écrire.

Il avait les cheveux châtains, les yeux bleus clairs, un front moyen, un nez rectiligne, un visage ovale et il mesurait 1m71.

Alfred Féral a combattu dans le 15e régiment d'infanterie. Réformé le 17 juillet 1918 en raison d'une maladie contractée en service (un ictère accompagné d'une splénomégalie et d'un rétrécissement mitral), il est décédé à son domicile au lieu-dit Les Brunis (commune de Nègrepelisse) le 26 septembre 1918. Il avait alors 25 ans. Il est déclaré « mort pour la France ».

Garance Schaelderle, 3e F



### Auguste GARDES<sub>1882-1915</sub>

Auguste, Jean Gardes est né le 02 février 1882 à Saint-Côme-d'Olt dans l'Aveyron.

Il était cultivateur, marié et domicilié à Nègrepelisse.

Il dépendait du bureau de recrutement de Rodez.

Auguste Gardes a combattu comme Chasseur au 27éme B.C.A (Bataillon de Chasseurs Alpins)

Il est mort au combat le 18 juin 1915 à Metzeral (cote 955,5) dans le Haut Rhin, « Mort pour la France ».

Il avait 33 ans.

Il a été inhumé à la Nécropole nationale Le Chêne Millet (tombe 1340) dans le Haut-Rhin.

Auteur: Victor Giraud 3e E



#### Édouard GARDES<sub>1892-1915</sub>

douard Gardes est né le 10 Mai 1892 à Nègrepelisse, fils de Jean Gardes et de Marie Rabastens.

Il habitait à Nègrepelisse. Il était facteur intérimaire.

Il avait les cheveux châtains foncés, les yeux châtains, le front moyen, le nez cave, le visage ovale

et il mesurait 1 mètre 61.

Incorporé à partir du 10 août 1913 au 11eme régiment d'infanterie, il a ensuite été nommé caporal le 31 août 1914.

Il est mort le 9 Mai 1915 à Roclincourt, dans le Pas-de-Calais, tué par un éclat d'obus en rejoignant blessé le poste de secours. Il est mort la veille de son anniversaire à l'âge de 22 ans.

Auteur : Jéroan Basse 3e E





mile Garrigues est né le 13 février 1894 à Lafrançaise. Il est le fils d'Antoine Garrigues et d'Élisabeth Justine Hisier (la transcription n'est pas sûre), résidant à Nègrepelisse comme ferblantier zingueur.

Son degré d'instruction est de 3 donc il possède le niveau du Certificat d'études primaires.

Il avait les cheveux noirs, des yeux bleus, un front découvert, un nez moyen, un visage long et mesurait 1mètre 63.

Il a été mobilisé le 5 septembre 1914 et incorporé au 3e régiment des zouaves à partir de juin 1915.

Garrigues Émile est mort à 21 ans, le 3 novembre 1915 à Cajali en Serbie.

Il a obtenu la mention « Mort pour la France »

Auteurs : Jimmy Morales et Stéphane P 3e E



#### Armand GOUZES 1889-1915

Ail résidait à Bioule au moment de son recensement.

Il était cultivateur, fils de Anna Gouzes et orphelin. Son tuteur résidait à Caussade. Il s'est installé le 26 avril 1914 à Vaïssac.

Son degré d'instruction générale était de 3.

Il avait les cheveux et les sourcils noirs, les yeux châtainfoncé, le front découvert, le nez droit, la bouche moyenne, le menton et le visage rond. Il mesurait 1m65.

Il a été mobilisé le 3 août 1914 et il est «mort pour la France» à Massiges, dans la Marne le 29 octobre 1915 à l'âge de 26 ans ; il combattait alors dans le 24ème régiment d'infanterie coloniale.

Auteur: Sophie Khorsheed 3e E



### Jean GRIEUMARD 1890-1915

Jean Grieumard est né le 1er mars 1890 dans la commune de Nègrepelisse au lieu-dit Les Foulis. Il était le fils de Jean Grieumard (décédé au moment de sa conscription) et de Suzanne Pujol. Il était agriculteur et épousa Marie Cabos le 21 Novembre 1898.

Son degré d'instruction était de 3 ; il possédait donc le niveau du Certificat d'études primaires.

Il avait les cheveux, les sourcils et les yeux bruns. Son nez était relevé, sa bouche était moyenne, son menton était rond et son visage ovale. Il mesurait 1m65.

Il fut incorporé au 132e régiment d'infanterie territoriale le 30 mars 1915 à l'âge de 25 ans et mourut deux mois plus tard le 1er juin 1915 à l'hôpital 122 bis de Grisolles d'une « pneumonie compliquée de méningite ».

Ambre Ramalho, 3e F



### Augustin JOURDES 1885-1918

Augustin Jourdes est né à Nègrepelisse le 28 août 1885. Il était cultivateur. Il était le fils de Pierre Jourdes et Marie Raynal et habitait à Vaïssac. Son degré d'instruction était de niveau 2 : il savait donc lire et écrire.

Il avait les cheveux et les sourcils noirs, un visage ovale avec un front découvert, des yeux noirs ainsi qu'un menton rond. Il avait également une bouche et un nez moyen. Il mesurait 1m45.

Il a été mobilisé le 25 février 1915 et blessé la même année le 5 juillet à la cuisse droite à Mesnil les Hurlus dans le département de la Marne (Champagne-Ardenne).

Il est mort au combat au cours de la bataille de la Serre (20 au 30 octobre 1918) entre Crécy sur Serre et Mortiers, dans l'Aisne (Picardie), le 22 octobre 1918 à l'âge de 33 ans. Il combattait alors dans le 96° régiment d'infanterie. Il est « mort pour la France ».

Auteur : Amélie Delmas 3e E





### Jules LACOMBE 1893-1915

Jules, Jean Lacombe est né le 25 Mars 1893 à Montauban (Tarnet-Garonne) mais a résidé à Nègrepelisse. Il était le fils de Guillaume Lacombe et de Jeanne Laporte et avait pour profession charpentier.

Il a été décrit comme une personne ayant les cheveux châtain foncé, les yeux châtains, le front fuyant, le nez droit et le visage plein. Il avait apparemment un grain de beauté au menton. Il mesurait 1m54. Son degré d'instruction était de 3.

Il a été incorporé à l'armée le 27 Novembre 1913 alors qu'il avait 20 ans, il faisait donc son service militaire lorsque la guerre a éclaté et a rejoint le 15e régiment d'Infanterie puis le 5e. Il avait été classé comme « soutien indispensable de famille » le 19 Décembre 1913 ce qui signifie qu'il était indispensable à la vie de sa famille (c'était lui qui contribuait à l'essentiel des revenus de la famille). Il aurait pu, à sa demande, après 1 an de service, rentrer chez lui. Malheureusement le déclenchement de la guerre l'en a empêché.

Il est décédé le 21 Mars 1915 à 21 ans, sur le champ de bataille, à Perthes les Hurlus (ancienne commune de la Marne) en Champagne-Ardenne alors qu'il faisait partie du 7e Régiment d'Infanterie.

Il a reçu la mention : « MORT POUR LA FRANCE » et a été cité à l'ordre de son régiment le 30 Juillet 1919 en ces termes : « Très bon soldat blessé mortellement en s'élançant à l'attaque de fortes positions ennemies le 20 Mars 1916 devant Perthes les Hurlus. » (Il y a eu une erreur sur la date de son décès). Jules Lacombe a été enterré dans la Nécropole nationale de Suippes dans la Marne (tombe individuelle n° 651).

Auteur : Éva Champagne 3e E



### Joseph LACAN 1887-1917

Joseph Lacan (dit Marcelin) est né le 2 mars 1887 à Nègrepelisse. Il est le fils de Pierre Lacan et de Jeanne Lacombe domiciliés à Nègrepelisse.

Il était agriculteur. Son degré d'inscription générale était de 3. Il avait les cheveux et sourcils châtain-clair et un front découvert. Il avait le visage ovale.

Ses yeux étaient châtain-clair et son nez ordinaire. Sa bouche était de taille moyenne et son menton rond.

Il mesurait 1m 65.

Mobilisé le 4 août 1914, il a combattu dans le 334e régiment d'infanterie.

Il est « Mort pour la France » le 22 mai 1917 au plateau de Craonne (Aisne), « tué à l'ennemi » à l'âge de 30 ans.

Auteur: Maëva D. 3e E





#### Jean JOURDES 1887-1915

Jean JOURDES est né le 14 octobre 1887 au lieu-dit Les Mieulets dans la commune de Nègrepelisse. Il est le fils de Pierre Jourdes et d'Elisabeth Nègre. Il s'est marié le 09 octobre 1910 avec Marguerite Eugénie BOSC. Il habitait alors avec ses parents au lieudit Garrouillet dans la commune de Vaïssac. Il était cultivateur.

Jean Jourdes avait les cheveux et sourcils châtains, les yeux bleus, un front découvert, un nez ordinaire, une grande bouche, le visage ovale et un menton à fossette. Il mesurait 1m69 et il savait lire et écrire.

Il a fait son service militaire d'octobre 1908 à septembre 1910 et obtenu un certificat de bonne conduite. Classé dans le service armé et affecté au 11 e régiment d'infanterie de Montauban, il est mobilisé le 18 novembre 1914 et disparaît le 16 février 1915 à Ménils-Lès-Hurlus dans la Marne à 27 ans. Il a reçu la mention «Mort pour la France».

Jocelyn Garcia, 3e D



#### Marcelin JOURDES 1881-1916

Jean, Marcellin Jourdes est né le 14 Mars 1881 à Nègrepelisse, fils de Jean Pierre Marcellin et de Marie Raynal.

Il était cultivateur. Il avait les cheveux et les sourcils roux, les yeux gris-bleu, un petit nez, un menton rond, le front couvert, une petite bouche, le visage ovale et il mesurait 1 mètre 56.

Il a été mobilisé le 29 Décembre 1914. Il est passé du 11eme régiment d'infanterie au 220e le 13 Mai 1915.

Il est mort le 7 Mars 1916 « tué à l'ennemi » au Mort-Homme (dans la Meuse) à l'âge de 34 ans.

Auteur: Jéroan Basse 3e E



#### Pierre LAFARGUE 1887-1916

Pierre, Louis LAFARGUE est né le 10 Août 1887 à Nègrepelisse de Pierre LAFARGUE et Rosalie SERRES. Il était agriculteur, mesurait 1m70, avait un visage ovale avec des cheveux et des sourcils châtain clair, des yeux bleus, le nez et la bouche moyens, le front découvert et un menton rond.

Son degré d'instruction était de niveau 3.

Pierre LAFARGUE a été appelé pour la 1ère guerre mondiale le 3 Août 1914 à 27 ans et appartenait au 81e régiment d'infanterie. Il a été blessé le 11 Mai 1915 à Loos (département du Nord) par un éclat d'obus à l'auriculaire droit et au thorax.

Pierre LAFARGUE est mort le 5 Août 1916 à Thiaumont dans la Meuse suite à des blessures de guerre. Il porte la mention « Mort pour la France ».

Il a été décoré de la Croix de Guerre, Étoile de Bronze et cité à l'ordre de son régiment le 24 Mai 1919 en ces termes : « Dévoué et courageux ayant toujours eu une conduite exemplaire au feu. Mort bravement pendant les durs combats de Fleury Thiaumont, août 1916. »

Auteur : Laurine Barachin 3e E





### Emmanuel MOURIÈRES

Jean, Louis, Ernest, Emmanuel Mourières est né le 20 Janvier 1894 aux Reys à Nègrepelisse. Il était le fils de Mourières Jean, Aristide, agriculteur et Maire de Nègrepelisse de 1932 à 1942 et de 1945 à 1947 et de BALES Marthe, Jenny, sans profession. Il avait un frère, Aimé.

Il exerçait la profession d'agriculteur. Il avait un degré d'instruction de niveau 3. Il avait les cheveux et les yeux châtains. Son nez était rectiligne, son front moyen, et son visage rond. Il avait une particularité, son nez était tordu à gauche. Il mesurait 1 mètre 70.

Il fut mobilisé le 5 septembre 1914 en tant que caporal 2ème classe, il combattait dans le 19ème Régiment de Dragons, 1er Régiment léger. Son état militaire précise qu'il est devenu Dragon de 1ère Classe à compter du 26 avril 1916 et passé au 1er Régiment léger le 1er juin 1916.

Il a reçu un éclat d'obus au genou, ce qui a provoqué la rupture de l'artère fémorale. Il a été évacué le 13 juin 1916 à l'hôpital temporaire d'Héricourt en Haute Saône (70) dans la région de Franche Comté. Il est décédé le 15 juin 1916 à l'âge de 22 ans. Il est enterré dans le cimetière familial aux Reys à Nègrepelisse auprès de ses parents.





### Joseph LAVITRY 1895-1918

Lavitry Joseph est né le 22 février 1895 à Nègrepelisse Lamais il vivait à Vaïssac. Ses parents Jean et Rose-Marie étaient domiciliés à Nègrepelisse. Il pratiquait le métier de forgeron, maréchal-ferrant.

Joseph Lavitry avait des yeux gris-bleus, des cheveux noirs, un front et un visage large, un nez rectiligne. Il mesurait 1m67 et son niveau d'instruction était de niveau 3 (il est allé à l'école jusqu'à 13 ans environ).

Il a été mobilisé le 19 décembre 1914 à Montauban et il faisait partie du 167ème régiment d'infanterie.

Il fut cité à l'ordre de son régiment le 31 juillet 1916 pour avoir passé une journée entière (le 20 juillet 1916) à combattre à la grenade. Lors de cette journée, il infligea à l'ennemi « des pertes sérieuses ». Il fut blessé par « éclat d'obus » le 18 juillet 1918 à Corcy (région de l'Aisne en Picardie).

Il est mort à 23 ans de blessures de guerre le 11 août 1918 dans l'ambulance 242, à Chantilly dans l'Oise. Son corps est enterré dans la nécropole nationale de Senlis, non loin de Chantilly. Sa tombe porte le numéro 34 et elle se trouve dans le carré H.

Auteur : Gaëlle Loupias 3e E



### Jean LOMBRAIL 1875-1915

JeanLombrailestnéle 11 septembre 1875 à Nègrepelisse. Fils de Jean et Jeanne Lombrail, il était cultivateur. Il habitait à Nègrepelisse. Son degré d'instruction était de niveau 3.

Il avait les cheveux et les sourcils noirs, avec des yeux noirs, un front couvert, un nez épaté et une grande bouche. Il avait un visage et un menton rond. Il mesurait 1m59.

Jean Lombrail a été mobilisé le 14 août 1914.

Mort au combat le 4 juillet 1915 aux tranchées NE de Perthes dans le département de la Marne (Champagne-Ardenne) à l'âge de 39 ans. Il combattait alors dans le 109° régiment territorial d'infanterie.

Auteur : Amélie Delmas 3e E



### Jean LOMBRAIL 1888-1914

Jean Lombrail est né le 25 février 1888 à Nègrepelisse. Il était le fils de Jean Lombrail et de Françoise Calas qui étaient domiciliés à Nègrepelisse. Au moment de son recensement, il travaillait comme agriculteur.

Son degré d'instruction était de 3, ce qui signifiait qu'il possédait une instruction primaire plus développée, il avait le niveau du certificat d'études primaires.

Jean Lombrail mesurait 1m59. Il avait les cheveux, les sourcils châtain, les yeux marron, son front était découvert, le nez et la bouche étaient moyens, le menton rond et le visage ovale.

Il fût mobilisé le 3 août 1914. Il est mort le 20 août 1914 à 26 ans, à Rohrbach au « bois de Vulcain », dans le département de la Moselle en Lorraine. Il combattait alors dans le 80ème régiment d'infanterie.

Auteur: Phiby Delannoy 3e E



### Joseph LONG 1891-1917

Joseph, Emile Longest néle 21 mars 1891 à Nègrepelisse. Il était cultivateur, fils de Jean Long et d'Antoinette Pénard.

Son degré d'instruction générale était de 3.

Il avait les cheveux châtains, les yeux gris, le front fuyant de hauteur petite et de largeur moyenne. Il avait un grand nez rectiligne de largeur moyenne à la base abaissée avec une légère saillie et il avait le visage plein et le teint coloré. Il mesurait 1m64.

Il était déjà incorporé dans l'armée (depuis janvier 1914) quand la guerre a éclaté, comme cavalier de 2ème classe du 9ème régiment de chasseurs.

Il est «mort pour la France» le 23 avril 1917 au combat du N.E de Baconnes dans la Marne, tué par un éclat d'obus, à l'âge de 26 ans.

Auteur: Sophie Khorsheed 3e E





#### Maffre MARTY 1880-1916

mile, Maffre Marty est né le 7 octobre 1880 à Vaïssac. Il était cultivateur, fils de Guillaume Marty et de Marie Delpey, domiciliés à Vaïssac. Il s'est installé à Bruniquel à partir du 17 mars 1913. Rien ne permet de savoir à partir de sa fiche matricule pourquoi son nom est inscrit sur le monument aux morts de Nègrepelisse.

Il était marié car sa fiche matricule précise qu'« un secours de 150 Francs a été payé le 31 mai 1916 à la veuve du décédé » Il avait les cheveux et les sourcils châtains, les yeux châtain foncé, un nez « ordinaire » et une bouche moyenne. Son menton était rond et son visage ovale. Il mesurait 1m62. D'après sa fiche matricule, son degré d'instruction générale était de 0, ce qui signifierait qu'il ne savait ni lire ni écrire.

Il a été mobilisé le 3 août 1914 et il est passé au 283ème régiment d'infanterie le 1er novembre 1914. Il a été mortellement blessé le 22 mars 1916 : sa jambe gauche a été broyée et il a dû être amputé. Il est décédé le même jour à l'hôpital Chanzy de St Menehould dans la Marne « Mort pour la France ». Il avait 35 ans.

Son corps a d'abord été enterré au cimetière de St Menehould, puis transféré à la Nécropole nationale de St Menehould le 6 octobre 1923 (tombe n° 1679)

AUTEUR : Lucas Peyronne et Jason P. 3e A

©Collège Fragonard - Exposition "Sous les masques "2015





### Maurice MONTASTRUC

aurice, Noël, Bernard MONTASTRUC est né le 26 Juin 1895 à Nègrepelisse. Il était le fils de MONTASTRUC Ferdinand, né en 1866, Maréchal des logis au 18ème Régiment d'Artillerie à Toulouse et de Marie GARY, née en 1867, employée des Postes.

Il semblerait qu'il était marié quand la guerre a éclaté car sa fiche matricule précise que ses états de service ont été envoyés le 25 novembre 1943 à « Mme Montastruc Maurice, Villa Maurier à Nègrepelisse.» Il avait les cheveux blonds et les yeux bleus. Son nez était rectiligne, son front fuyant et son visage ovale. Il mesurait 1 mètre 64. Il habitait au 54 bis rue de la Concorde à Toulouse. Il était étudiant au moment de son recensement. Il avait un degré d'instruction de niveau 3.

Incorporé au 126ème Régiment d'Infanterie à compter du 18 décembre 1914 puis passé au 100ème Régiment d'Infanterie le 24 avril 1915, il a été promu aspirant le 15 avril 1915.

Maurice Montastruc est «mort pour la France», en captivité, le 20 octobre 1915 à l'hôpital auxiliaire 2 à Stenay dans la Meuse (55), suite à des blessures de guerre, à l'âge de 20 ans. Il a été inhumé au Carré Militaire « ossuaires de Stenay », Carré de garnison, tombe individuelle n°1. Il a été décoré de la Croix de Guerre avec étoile d'argent.

Il a été cité à l'ordre de la 128ème division le 15 octobre 1915 : « a toujours donné l'exemple du courage et du sang-froid, le 25 septembre 1915 a entraîné sa section à l'assaut des tranchées allemandes avec le plus bel entrain et a réussi a pénétrer très en avant dans les lignes ennemies où il a été grièvement blessé ».

Son nom figure également sur le Monument aux Morts du cimetière 'Salonique' de Toulouse (31) et sur la stèle de l'ossuaire de Stenay.

©Collège Fragonard - Exposition "Sous les masques "2015





#### Marcelin ORLIAC 1877-1917

Marcelin Orliac (prénom Marcellin sur le monument) est né le 9 septembre 1877 au lieu-dit Lavergne dans la commune de Nègrepelisse. Il était agriculteur. Il était le fils de Jean Orliac et Mélanie Charles. Son niveau d'instruction était de 3 : il possèdait le niveau du Certificat d'études primaires.

Il avait les yeux gris foncé, les sourcils châtains, un front rond, un nez droit et effilé, une bouche moyenne, un menton étroit, des tâches de rousseur et il mesurait 1m70.

Marcelin a incorporé le 11e régiment d'infanterie le 9 octobre 1915. Il est décédé le 15 novembre 1917, à 40 ans, à l'hôpital complémentaire n°5 à Montauban, d'une maladie « aggravée ou non imputable au service » (tuberculose pulmonaire). Il n'a pas obtenu la mention « mort pour la France »

Garance Schaelderle, 3e F



### Jean PÉNARD 1886-1915

Jean PÉNARD est néle 9 Septembre 1886 à Nègrepelisse. Il était agriculteur.

Ses parents sont Jean PÉNARD et Marie VALETTE.

Il avait les yeux gris-bleu, les cheveux et les sourcils châtain, le front découvert, le nez ordinaire, une bouche moyenne, un menton rond, le visage ovale et mesurait 1m63. Son degré d'instruction générale était de 3.

Il a été mobilisé le 11 août 1914 et a combattu dans le 281e régiment d'Infanterie. Il est mort le 9 mai 1915 à l'âge de 29 ans à Vermelles-Loos dans le Pas de Calais.

Il a été décoré de la Croix de guerre, étoile de bronze avec la citation suivante : « A toujours été un vaillant soldat faisant constamment preuve de courage et de dévouement tombé glorieusement pour la France le 9 Mai 1915. »

AUTEUR : Pierre Valentin 3e A





#### Lucien PETIT 1890-1914

Lucien, Ernest PETIT est né le 8 janvier 1890 à Nègrepelisse. Au moment de son recensement, il résidait à Nègrepelisse. Il exerçait la profession de cultivateur.

Il était le fils de Pierre PETIT et de Léonie CAUSSÉ.

Il avait un degré d'instruction générale de niveau 3. Il avait les cheveux châtains, les yeux bleus. Son front était moyen, son nez avait un dos rectiligne et la base horizontale.

Il fut appelé sous les drapeaux le 3 août 1914 : il a rejoint le 24e régiment d'infanterie coloniale.

Il a été blessé au combat (le lieu n'est pas précisé) et il est mort le 30 août 1914 à 24 ans à l'hôpital n°16 de Deauville dans le Calvados.

Il a été décoré de la croix de guerre avec palmes, de la médaille commémorative de la Grande Guerre et de la médaille interalliée de la victoire.

Auteur: Julien Bornancin 3e A



#### François PROUCHET 1886-1915

Il était le fils de François Prouchet et de Jeanne Gaubil domiciliés à Albias et exerçait la profession de cultivateur. Aucune information de sa fiche matricule ne permet de savoir pourquoi il est mentionné sur le monument aux morts de Nègrepelisse.

Il avait des cheveux et sourcils châtains, des yeux marron, un front large, un nez moyen, une grande bouche, un menton rond et un visage ovale. Il mesurait 1m 60. Son degré d'instruction générale était de 2.

Il a été mobilisé le 4 août 1914 et incorporé comme soldat de deuxième classe dans le 143ème régiment d'infanterie.

François Prouchet est mort le 20 septembre 1915 des suites de ses blessures, au Bois Sabot dans la Marne. Il est « mort pour la France ». Il avait 28 ans. Son jugement de décès a été transcrit à la mairie de Nègrepelisse le 27 mars 1918.

AUTEUR: Alissa Dudzinski 3e A



#### Jules PUJOL 1892-1914

Clément, Jules Pujol est né à Négrepelisse le 23 Janvier 1892. Il était cultivateur. Il résidait à Nègrepelisse. Il était le fils de Pierre Pujol et d'Anna Mieulet.

Son degré d'instruction était de 3 (il possédait le niveau du certificat d'études primaires). Il avait des cheveux blond foncé, des yeux bleu foncé, un front découvert, un nez fort, un visage ovale. Il mesurait 1m 63.

Il s'est engagé volontairement pour trois ans le 26 mars 1913.

Il a combattu dans le 11° régiment d'infanterie.

Jules Pujol est décédé à Toulouse, à l'hôpital temporaire n°35 des suites d'une blessure de guerre le 21 septembre 1914 à l'âge de 22ans.

Il est « mort pour la France ».

Auteur: Justine Combres 3e A





Jules, André, Lucien Reyss est né le 26 Janvier 1893 à Tonneins dans le Lot-et-Garonne. Il était étudiant à Paris. Ses parents, Georges Reyss et Caroline, Suzanne Viguier résidaient à Nègrepelisse;

Sa description physique et son niveau d'instruction ne sont pas renseignés sur sa fiche matricule.

Il a été mobilisé le 4 août 1914. Nommé caporal le 16 Novembre 1914, puis sergent le 22 Avril 1915, il passa au 7e Régiment d'Infanterie le 27 Juillet 1915.

Disparu au combat sur le territoire de La Harazée dans la Marne, Lucien Reyss a été déclaré mort le 8 Septembre 1915. Il avait 22 ans.

Auteur: Laetitia Lepinay 3e E



#### Pierre ROQUES 1895-1915

Pierre, Louis, Auguste Roques est né le 4 janvier 1895 à Nègrepelisse. Il était le fils d'Albert Roques et d' Angèle Chazareux, domiciliés a Nègrepelisse.

Pierre avait les cheveux châtain foncé, ses yeux étaient marron, son front était fuyant et son nez était fort et cave. Il mesurait 1m70. Son degré d'instruction était de 5! (il était donc bachelier). Pierre était ingénieur des Arts et Métiers.

Il a été incorporé à l'armée à partir du 19 décembre 1914 et a combattu dans le 7eme régiment d'infanterie à partir du 8 Avril 1915.

Pierre Roques fut tué le 16 juin 1915 au combat de la route de Bailleul-Sir-Berthoult, à Saint Laurent, faubourg d'Arras dans le Pas-De-Calais.

Il est mort à l'âge de 20 ans.





#### Marcelin SÉGUÉLA-1886-1918

Marcelin Séguéla est né le 21 Avril 1886 à Nègrepelisse. Il était agriculteur. Il était le fils de Jean Séguéla et de Marie Failliéres.

Il résidait à Nègrepelisse. Son degré d'instruction était de niveau 2 (il savait lire et écrire). Il avait les cheveux et les sourcils noirs, les yeux gris, un front et un nez «ordinaires», une bouche moyenne, un menton rond, un visage ovale. Il mesurait 1m61.

Il a été mobilisé le 4 août 1914.

Il est décédé à l'ambulance d'Épourdon dans le département de l'Aisne en Picardie, à la suite de blessures de guerre, le 10 Avril 1918 à l'âge de 31 ans. Il combattait dans le 215° régiment d'infanterie.

Il est « mort pour la France ».

Auteur: Justine Combres 3e A





### Jean-Louis SIMON 1892-1917

Jean-Louis Simon est né le17 août 1892 à Bioule. Il était cultivateur, fils de Jean, Isaac SIMON et d'Eugénie FAILLIÈRES domiciliés à Nègrepelisse.

Il avait les cheveux châtain clair et les yeux bruns, le front fuyant, le nez busqué, le visage plein et de petites oreilles. Son degré d'instruction était de 3. Il mesurait 1m69.

Il a été incorporé dans l'armée pour effectuer son service militaire le 8 octobre 1913. Il combattait dans le 57éme régiment d'artillerie comme premier canonnier servant. Il a été blessé le 10 septembre 1914 par des éclats d'obus au bras gauche dans la Marne (à la côte 222). Il est mort au combat le 22 décembre 1917 au Bois de la Bêche à 1km du fort de Douaumont (Meuse) dans un bombardement. Il avait 25 ans.

Jean-Louis Simon a reçu de nombreuses décorations : la Décoration Serbe, médaille de la bravoure, en argent. la Croix de guerre, étoile de bronze.

La Médaille Militaire en 1919 avec la citation suivante :

« Canonnier d'un courage exemplaire blessé à la bataille de la Marne le 8 septembre 1914, a continué son service à la pièce jusqu'à épuisement de ses forces, tué à son poste de combat le 22 décembre 1917 au cours d'un bombardement particulièrement violent.»

Il a également été cité à l'ordre de son régiment en 1919 en ces termes : « Excellent pointeur remarquable par son dévouement patriotique, blessé une première fois le 10 septembre 1914 a trouvé une mort glorieuse à Verdun le 22 décembre 1917 restant avec son sang-froid à son poste de combat sous un très violent bombardement d'obus de gros calibre. »

Auteur: Chloé Moriceau 3e A

©Collège Fragonard - Exposition "Sous les masques "2015





#### Jules SOULIÉ 1878-1918

Jules SOULIÉ est né le 30 août 1878 à St Urcisse dans le Tarn. Ses parents sont Pierre, Sylvain SOULIÉ et Jeanne AZÉMA.

Au moment de son recensement, il résidait à Belmontet (canton de Monclar dans le Tarn-et-Garonne). Mais il a souvent déménagé par la suite. Ainsi il a successivement résidé à Nègrepelisse (1906), puis à Agen (1910), puis au Passage d'Agen (1911) pour s'installer de nouveau dans la commune de Nègrepelisse à partir de 1915.

Il était Coutelier. Il avait les cheveux, sourcils et yeux bruns, un front ordinaire, le nez fort et une bouche moyenne. Il avait aussi le visage ovale et le menton rond. Il mesurait 1m58.

Il a été mobilisé le 4 août 1914. Il est passé au 27° régiment d'infanterie le 20 Mai 1916, puis au 57° régiment d'infanterie le 1er Février 1918.

Jules Soulié est « Mort pour la France » le 1er Juin 1918 à l'âge de 39 ans, au combat de Saconin-et-Breuil dans l'Aisne.

**AUTEUR:** Pierre Valentin 3e E





#### Louis SOULIÉ 1886-1915

Louis Soulié est né le 17 août 1886 à Nègrepelisse. LI résidait à Montauban. Il exerçait la profession de domestique. Il est le fils de Pierre SOULIÉ (décédé au moment de son recensement) et d'Anne NOUAILLES domiciliée à Montauban 37 rue du jeu de paume.

Il était de niveau d'instruction : 3. Il avait les sourcils châtains, les yeux bleus, le front haut, un nez fort, une bouche moyenne, le menton rond et un visage ovale. Il mesurait 1m 58.

Il combattait dans le 281ème régiment d'infanterie. Il a été blessé au combat de Vermelles situé dans le PAS-DE-CALAIS le 5 décembre 1914.

Il est mort le 3 octobre 1915 à Neuville St Waast (Pas de calais), disparu au combat, à l'âge de 29 ans.

AUTEUR: Lucas Branche 3e A





#### Paul VÉRIÈS 1889-1917

Jean, Paul VÉRIÈS est né le 10 février 1889 à Nègrepelisse. Il vivait à Nègrepelisse au moment de son recensement.

Il était le fils de Jean VÉRIÈS et de Catherine CAMALET. Il exerçait la profession de charpentier. Il avait un degré d'instruction de niveau 3. Il avait les cheveux et sourcils châtain. Ses yeux étaient eux aussi châtains. Son nez était long, son front découvert, sa bouche grande, son menton et son visage ronds. Il mesurait 1 mètre 71.

Il fut mobilisé le 3 août 1914, il combattait dans le 17ème régiment d'artillerie.

Il est mort le 11 juillet 1917 à 28 ans au nord de Thuisy dans la Marne. Il fut inhumé au cimetière militaire du camp de Dilleman à Billy le Grand dans la Marne. Mais on retrouve sa tombe au cimetière de Nègrepelisse ; on peut en déduire que son corps a été plus tard transféré à Nègrepelisse.

Il a été décoré de la médaille militaire accompagné de la citation suivante : « excellent canonnier, bel exemple de dévouement et de discipline, tué à son poste le 14 juillet 1917 à Thuisy. ». Il a également été décoré de la croix de guerre étoile de bronze.

Auteur: Julien Bornancin 3e A





#### François VIGUIER 1874-1917

François VIGUIER est né le 28 mai 1874 à Montech. Il était le fils de Philippe Viguier (employé des Chemins de fer du Midi) et de Jeanne Lavat. Il exerçait la profession d'instituteur. Il a résidé tout d'abord à Montauban à partir du 13 février 1896, puis à Nègrepelisse à partir du 4 décembre 1911, comme directeur de l'école. Il s'est marié le 24 avril 1911 à Puylaroque avec Louise, Jeanne Marconnié.

François Viguier avait les cheveux et les sourcils châtain foncé, des yeux châtains, un front couvert, un nez moyen, une bouche moyenne et un visage ovale. Il mesurait 1 mètre 69.

Il a été incorporé à la 8e Section d'Infirmiers le 8 février 1917 avec le grade de sergent. Il est décédé à 42 ans des suites de ses blessures de guerre dans l'ambulance 204, à Villers-Marmery dans la Marne, le 25 avril 1917.

François Viguier a obtenu la mention « Mort pour la France » et a été décoré de la Croix de Guerre. Il fut également cité à l'ordre de sa division : « Sous-officier énergique, discipliné, consciencieux, auxiliaire remarquable pour ses chefs, a été tué le 25 avril 1917 en se portant un des premiers au secours des victimes d'un bombardement tombées au voisinage de la formation dont il faisait partie. » Son nom est également inscrit sur le monument commémoratif de l'ESPE de Montauban (ancien IUFM, ancienne École Normale).

AUTEURS: Jimmy Morales et Stéphane P. 3e E



#### Jean SIRAC 1892-1914

Jean SIRAC est né le 17 octobre 1892 dans la commune de Nègrepelisse au lieu-dit Lasfonds. Il vivait à Montauban au moment de sa conscription. Il était le fils de François et Jeanne BELLY, qui résidaient à Nègrepelisse. Il était cultivateur.

Jean SIRAC avait les cheveux châtain clair, les yeux bleus. Il avait un front fuyant, un nez moyen et une petite bouche. Il avait le visage ovale. Il mesurait 1 mètre 65. Son degré d'instruction était de 3 ; c'est à dire le niveau du certificat d'études.

Il a intégré l'armée le 8 octobre 1913. Durant la Grande Guerre, il a combattu dans le 7e régiment d'infanterie.

Il est « mort pour la France » le 22 août 1914 à Bertrix en Belgique. Il avait 21 ans.





#### Léon BRIAN 1886-1916

éon Brian est né le 6 novembre 1886 à Bruniquel, mais Lil s'est installé à Nègrepelisse le 5 décembre 1909.

Il était le fils d'Antoine Brian et de Catherine Miquel résidant à Genebrières. Il était cultivateur.

Il avait les cheveux et sourcils châtains, des yeux marron, un front ordinaire, un nez fort, une bouche moyenne, un menton rond et un visage ovale. Il mesurait 1 mètre 62. Son degré d'instruction générale était de 3.

Il a été mobilisé le 4 août 1914. Il a été blessé le 29 septembre 1915 à Tahure (Champagne-Ardenne) à la main gauche par des éclats d'obus.

Léon Brian est « Mort pour la France » le 6 août 1916 à l'Est de Curlu, au bois de Hem dans la Somme alors qu'il combattait dans le 44e régiment d'infanterie. Il avait 29 ans.

Auteur: Carla C. 3e E